Un centenario marcado por la solidaridad

El 9 de enero se han presentado en el Centro ELIS de Roma diversas iniciativas sociales y de servicio inauguradas en ocho países para recordar al beato Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei, en ocasión del centenario de su nacimiento. Ofrecemos un vídeo del "Institute for Industrial Technology" de Nigeria.

Marta Manzi, portavoz de las actividades del Centenario, señaló que "estas nuevas iniciativas son el mejor recuerdo, tangible y perdurable, del aniversario que se celebra hoy".

El sociólogo Pierpaolo Donati, Ordinario de la Università di Bologna, ha comentado que "las enseñanzas de Josemaría Escrivá han movido a numerosas personas a tomar conciencia de la responsabilidad que todos tenemos, como miembros de la familia humana, de promover el desarrollo material y moral de los más necesitados". En el beato Escrivá, añade Donati, "el trabajo es esencialmente lugar de encuentro personal con Dios y modo de servir a los demás". Por este motivo, "las

iniciativas promovidas bajo la inspiración de sus enseñanzas tienen el trabajo como quicio y como fundamento: centros de formación profesional, dirigidos por obreros, ingenieros y artesanos, en los que se forman jóvenes para aprender un oficio para acceder al trabajo y sobrevivir dignamente; hospitales y dispensarios, promovidos por médicos y enfermeras, destinados a dar atención sanitaria en lugares donde no llegan las estructuras públicas, etc."

Educación, Trabajo, Inmigración y Sanidad

El congolés Leon Tshilolo ha explicado las actividades de la nueva antena médico-social "Moluka" (en la R.D. Congo), dependiente del Hospital Monkole, a través de la cual médicos y enfermeras ofrecen cuidados sanitarios a personas que se encuentran al margen de los circuitos educativos y sanitarios.
Además, añade Tshlilolo, la "antena" impartirá programas de higiene corporal y nutrición, salubridad de la casa y del medio, salud familiar, puericultura, alfabetización, economía, técnicas domésticas y creación de actividades productivas. Con la nueva "antena" se podrá atender a una población de 30.000 personas.

El nigeriano Charles Osezua ha presentado el "Institute of Industrial Technology", dirigido a jóvenes y adultos en paro de la capital de Lagos, donde el índice de desempleo juvenil llega en algunas zonas al 60%. Abierto a personas de todas las religiones, razas y tribus, el IIT pretende ser "un agente de alivio de la pobreza" proporcionando formación laboral y técnica de esas personas para facilitar su acceso al mundo laboral. El centro, inaugurado oficialmente el pasado

mes de octubre "como un regalo de cumpleaños al beato Josemaría", contará el primer curso con 75 alumnos, que aumentarán de año en año. Las principales líneas de formación son la electromecánica y la automoción.

Isabel Charún, promotora rural en Cañete, ha ilustrado las iniciativas del centro de formación rural para la mujer "Condoray", una institución promovida por personas del Opus Dei a 150 kilómetros de Lima, en la que se han formado ya unas 20.000 campesinas de una de las regiones más pobres del Perú: el 83% de las mujeres entre 19 y 39 años son analfabetas, mientras que 70% de las familias son pobres y no pueden cubrir sus necesidades primarias. "La enseñanzas del beato Josemaría -afirma- nos han movido a poner los medios para que nuestros hijos tengan una vida mejor y por eso muchas campesinas queremos ser

protagonistas del desarrollo de nuestros pueblos". Charún es una campesina indígena que aprendió a leer en Condoray; hoy se ha convertido en una de las promotoras del centro.

Otras seis iniciativas que nacen en ocasión del Centenario son la Escuela Agropecuaria "Guatanfur" (Colombia), la ONG "Braval" de Barcelona (España) dirigida a la integración social de los inmigrantes, el Ambulatorio médico de la "Ciudad de los Niños" (en Monterrey, México), el Centro de promoción de la mujer del campo "Dworek" (Polonia), el Centro educativo "Los Pinos" (en Montevideo, Uruguay) y otro ambulatorio médico en Caracas (Venezuela).

Verdadero tesoro del cristiano

Mons. José Luis Illanes, Director del Instituto Histórico Josemaría Escrivá,

ha recordado que Josemaría Escrivá, desde los inicios de su ministerio sacerdotal, "recorre barriadas y hospitales repletos de enfermos, con una fe que le permitirá decir que el fundamento del Opus Dei, su tesoro y su riqueza, son los pobres que nada tienen y los enfermos desahuciados". Con los años, "Josemaría Escrivá alienta la puesta en marcha de numerosos proyectos: escuelas de formación profesional, centros de capacitación para campesinos, universidades, colegios, hospitales y dispensarios médicos, etc., abiertos a personas de todas las razas, religiones y condiciones sociales". Illanes ha remarcado que el beato Escrivá "hizo notar siempre que la virtud de la pobreza vivida personalmente y la preocupación por los más necesitados son el verdadero tesoro del cristiano, el fundamento de su vocación de servicio a la Iglesia y a la sociedad".

Al concluir la presentación, el delegado del Presidente del Gobierno para la aplicación del plan del G-8 para África, Alberto Michelini, ha resaltado el interés de iniciativas de este tipo, porque "para transformar sociedades en dificultad y generar progreso, lo fundamental es la capacitación profesional de los ciudadanos".

En la presentación también se han transmitido experiencias sobre otras iniciativas activas desde hace años en Chile (Nocedal), Filipinas (DAWV), Gran Bretaña (Baytree), Guatemala (Kinal), Italia (ELIS), Kenya (Kimlea), Portugal (Criança e Vida) y Estados Unidos (Metro).

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-gt/article/un-centenario-

marcado-por-la-solidaridad/ (12/12/2025)